

Directiva del órgano redactor será elegida el próximo 7 de junio: Silva asoma como opción para presidir el Consejo y oficialismo aguarda definición republicana

T. CELEDÓN y C. ROMÁN

“Donde yo pueda servir, ahí quiero estar”. Así respondió Luis Silva, luego de dar una charla en la Universidad San Sebastián, a la consulta sobre si estaba disponible para presidir el Consejo Constitucional, instancia que tendrá su jornada de instalación el próximo 7 de junio.

El debate sobre la conformación de la mesa del Consejo comenzó a darse de manera incipiente en el Partido Republicano: el viernes pasado, y en el marco del “comité de instalación” que instauraron para ir definiendo los roles de sus 22 consejeros, se habría definido, según conocedores de las conversaciones, no renunciar a presidir el órgano redactor, pese a que luego de la elección del 7 de mayo algunas voces planteaban la posibilidad de ceder ese espacio para dar una señal, opción que no gustaba del todo a algunos dirigentes, los cuales rechazaban esa alternativa indicando que su electorado “no entendería” la decisión de renunciar a ese espacio considerando la mayoría obtenida.

Ante esto, el viernes, según la versión entregada desde la tienda, se habrían puesto sobre la mesa tres nombres: el de Antonio Barchiesi —electo por Valparaíso—; Beatriz Hevia, quien obtuvo una rotunda mayoría en la Región de Los Lagos, y el del propio Silva, quien ayer en el conversatorio de la USS abordó la polémica que generaron sus dichos con el Diario Financiero sobre la posibilidad de llegar a acuerdos con la minoría.

En la casa de estudios, Silva señaló que “no dije que fuera imposible llegar a acuerdo, simplemente describí cómo funciona la democracia. La democracia funciona resolviendo los desacuerdos con votación y la decisión que prima no es la de la minoría. Así de simple”. En el Partido Repu-

El dirigente se mostró abierto a asumir ese rol, a la espera de la decisión que tomen como partido. En la izquierda los diálogos aún son incipientes, pero algunos esperan una mesa paritaria.



Luis Silva (Partido Republicano).



Beatriz Hevia (Partido Republicano).



Miguel Littin (PS) asumirá el día de la instalación.

blicano, postulan que su alta cantidad de votos (obtuvo más de 700 mil en la Región Metropolitana, convirtiéndose en la primera mayoría nacional), el haber sido vicerrector en la U. de los Andes, el tener un doctorado en Derecho y poseer un perfil más “académico que político” lo convierten en una buena carta, pese a que hay otros miembros de la tienda que buscarán que sea una mujer quien lidere el Consejo, por lo que ahí el perfil de Hevia podría llegar a tener buena recepción.

En la colectividad fundada por José Antonio Kast recalcan que la decisión será tomada de forma unánime y tras estudiar los diversos escenarios. Para hoy, los 22 consejeros están citados a una reunión de trabajo en donde se analizaría el tema.

Definiciones oficialistas

En la izquierda, a diferencia del debate del Partido Republicano, algunos todavía consideran que sería una “buena señal” que ese sector le ceda

la testera a un representante de Chile Vamos. “Si existiera la posibilidad de que Chile Vamos recibiera el beneplácito de los republicanos, me parecería una buena señal, porque así tendríamos la garantía de que un sector más moderado podrá aplicar sentido de la responsabilidad y generosidad”, dice el coordinador político de la bancada de consejeros socialistas, Alejandro Kohler.

No obstante, la izquierda tiene pendiente su propia definición, ya que la cantidad de consejeros que lograron (sumando al consejero mapuche Alihuen Antileo) es suficiente para que en la votación, si todos se alinean, automáticamente accedan a uno de los dos cargos de la mesa.

Y si bien los consejeros reconocen que estos diálogos para afinar una propuesta existen y que ya hay nombres que asoman, como el consejero PS Aldo Valle o la consejera María Pardo (CS), las conversaciones todavía son incipientes y tomarían más forma en los próximos días. En esa línea, la bancada de consejeros socialis-

tas está organizando un encuentro para la próxima semana para revisar y definir con mayor claridad los nombres posibles, como un paso previo a la discusión conjunta con el Frente Amplio y el Partido Comunista.

Por mientras, en el sector señalan también que están a la espera de las definiciones que haga la oposición sobre este tema, como por ejemplo para ver qué tan “dialogante” será el perfil que impulsen los republicanos para la testera. Asimismo, en la izquierda algunos apuntan a lograr una dupla paritaria, con lo que la idea sería proponer en la vicepresidencia a alguien del sexo contrario al de la presidencia.

“Ojalá podamos llegar al acuerdo de tener una mesa paritaria. Y desde luego que también va a entrar en juego lo que dice relación con la presidencia de las comisiones”, comenta la consejera María Pardo (CS).

Con todo, quien asumirá protocolarmente la presidencia del órgano el día de la instalación, antes de la votación, será el socialista Miguel Littin, por ser el de mayor edad.